
                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【連絡先】豊島区の新庁舎問題を考える連絡会  

山口実（電話 3944-9881） 

◎HPをつくりました↓ 
http://www.toshima.ne.jp/~hunesora/index.htm 

 

 

第３号 2010年１０月 

10 月 18 日（月）夜、東部区民事務所 3 階大会議室で 

「新庁舎問題を考える連絡会」の学習・決起集会が開 

かれ 50 人の参加者がありました。  

最初に豊島区庁舎建設室より区側の「新庁舎建設推進案」の説明が「広報としま」及びプ

ロジェクターを使って行われ、これに対して会場から質問・意見が述べられました。 

 

「マンションとの合築によって区の土

地が数分の一になり、次の建替えは事

実上できなくなる。立替ができないも

のを区民の税金を使って建てるのはお

かしいと思う。この案には反対です。

また、建物の間に立体駐車場を作ると

いうが、火災や地震などで危険なので

はないか」 

 

「区の案はいいことだけ言うが、絵に描

いたモチ、とらぬ狸の皮算用だ、庁舎の

上、11 階から 49 階は必要ない、区営住

宅ならまだしも、民間マンションなどで

はどこかの『開発業者』を儲けさせるだ

けだ。白紙にもどして区民の意見をきい

て再検討すべきだ」 

 

 

「平成 26年竣工予定になっているが、そ

の間の資金はどうするのか、現庁舎跡地

を貸すというが借り手はあるのか、また

池袋東口の経済的実力で資金計画にある

ような収入見込みは甘いのではないか、

再開発隣接地の BC 地区の住民には土地

の共同化・共有マンション化を区はすす

めている。結果的には区庁舎建設を機に

住民を追い出すことであり、このような

計画には絶対反対だ。再開発事業で区庁

舎を建てるのに住民の意見を聞かないの

は住民の権利を奪うものだ」 

 

「区の庁舎は区政のシンボル的存在であ

り、『お金がないからしょうがない」とい

う刹那的考えで決めるようになってきて

いることは憂うべきことだ。1年や 2年遅

れても区民の合意を大切にして進めてほ

しい」 

 

「区の説明では現庁舎跡地を（50 年の定

期借地の）25年分で予算が組んであるが、

課長の説明では地価が下がったりした場

合は 35 年それでもダメな場合は 50 年・

70 年・100 年と貸付期間を延ばすことで

対応すると言っているが、無責任だ」 

 

「来年から着工ということをなぜ急ぐの

か。分譲マンションが売れ残ったらどう

なるのか、区が買わされるのでは。マン

ション販売業者だけが儲けるようになっ

ているのではないか。区役所上のマンシ

ョンの住民だけが潤うようなところに住

民の税金を使うのは反対である。単独で

区の庁舎をなぜ建てないのか」 

 

 

1.再開発事業は土地を建物の床に換算する

という「有効活用」だ。しかし、土地だけで

見れば少なくなるということは事実だ。 

2.費用の支払いは竣工後ということになる。

現庁舎の貸付は、使っているうちは「行政財

産」なので普通財産にしないと活用できな

い。竣工の 1年半まえぐらいから募集をした

いと思っている。有利な地域（6800㎡・明治

通りに面する・駅から近い）なので借主はあ

ると思う。地価等が下がっていく場合は貸し

付け期間を 70 年から 100 年と延ばせばよい

と思っている。 

3.立体駐車場は耐震・防火上問題のないよう

にする。配管や受水槽・駐車場・エレベータ

ーは完全分離する。 

4.区議会でも 50 年を延長する場合も説明し

てあるので無責任とは思わない。 

5.分譲マンションは組合員（不燃公社・東京

建物）が買うので、売れ残ることなどは区が

心配しなくて良い。 

6.単独の庁舎だと狭く高層になるので住民

がたてに行き来しなくてはならなくなる。移

動がすくないフラット化ということで合築

にした。 

 

○説明会で出された意見等はどう

扱われるのか 

区側 推進案なので取り入れられるもの

は取り入れるが、反対というのは取り入れ

られない。 

 

○合築のほうが良いというのは誰

が決めたのか、住民に意見を聞いた

のか、住民投票はやったのか 
区側 議会制民主主義をとっているので

住民一人ひとりの意見を聞くわけにいかな

い。最後は議会で決めてもらう。次回第 4

回定例会で議員の 2/3 の賛成で「庁舎移転

条例」が決まればこの計画で進めることに

なる。 
 


